
 

     
COMPTE-RENDU de la SEANCE 

du CONSEIL MUNICIPAL 
du 11 avril 2025 

(Convocation du  03.04.2025) 
 
Le 11 avril 2025, à 19h30, les membres du Conseil Municipal se sont réunis sous la Présidence de 

Monsieur Christophe PANDO, Maire. 
 
Présents :  
Mesdames Evelyne CERAVOLO, Mireille CHANGEAT, Cécile QUIGNARD, Audrey MEDAN, 

Christine MANDERE. 
Messieurs Alain CLOS, Antoine FRANCISCO, Bruno HOUNIEU, Georges DISSARD, Christophe 

LACILLERIE, Jean LAHARGUE. 
Absents excusés :  
Benoît FLISS qui a donné procuration à Antoine FRANCISCO. 
Virginie FERREIRA qui a donné procuration à Christophe PANDO. 
 
Secrétaire de séance : Mireille CHANGEAT. 
_____________________________ 
Approbation du précédent compte-rendu 

 
Le Maire donne lecture du compte-rendu du Conseil Municipal du 3 février 2025. 
Celui est adopté à l'unanimité. 
 

1. Admission en non-valeur. 
Monsieur le Maire informe les conseillers, qu’après avoir effectué toutes diligences pour recouvrer certains 
produits locaux, Monsieur le receveur municipal a transmis un état des créances irrécouvrables à la 
Commune. Il appartient au Conseil de se prononcer sur leur admission en non-valeur. 
Il invite en conséquence le conseil municipal à se prononcer sur cette affaire. 
 
Le Conseil Municipal, ouï l'exposé du Maire et après en avoir largement délibéré, 
 
DECIDE d’admettre en non-valeur les titres de recettes suivants pour un montant total de   150 € tel 
que présenté sur le tableau ci-dessus. 
PRECISE que les crédits sont inscrits en dépenses de fonctionnement (compte 6541- Créances admises 
en non-valeur) au budget de l’exercice 2025 de la commune,   
 

2. Cession d’un bien communal  
Cession de la balayeuse  : prix de vente  
Le Maire expose aux conseillers que la balayeuse BEMA type 20-1550MM,  achetée par la commune en 
2022, auprès de la société VERCAUTEREN pour un montant de 7735,20 € TTC, ne donne pas pleine 
satisfaction. 
 
Il propose au Conseil municipal de procéder à sa vente. 
 
Il invite l’assemblée à déterminer les conditions de la vente. 
Le prix de vente pourrait être de 6 240 €. 
La Commune de BOUGARBER s’est manifestée et serait intéressée par cette acquisition et proposerait à la 
commune une offre au prix demandé soit 6 240 €. 
 



 

Le Conseil Municipal, ouï l’exposé du Maire et après en avoir largement délibéré, à l’unanimité, 
 
DECIDE la vente de la balayeuse BEMA type 20-1550MM par vente amiable selon les conditions 
suivantes :  
Tarif affiché de 6240 €, 
CHARGE le Maire d'effectuer toutes les démarches et formalités requises en vue de réaliser cette 
opération. 

 
3. Demande de subvention projet renaturalisation saligue. 

Dans le cadre du nouveau schéma départemental 2022-2027, lié à la politique Espaces Naturels Sensibles 
ENS, le Département des Pyrénées-Atlantiques souhaite recréer et gérer un réseau de sites naturels 
moderne et cohérent. 
 
Parmi les sites ciblés par le Département se trouve la saligue de SIROS située sur la commune du même 
nom, zone boisée à caractère humide d’une centaine d’hectares, située au contact du gave de Pau.  
La commune a souhaité engager une démarche cohérente de préservation, d’aménagement, de gestion et 
d’ouverture au public.  
 
La saligue de SIROS a été classé Espace Naturel Sensible en 2016, et bénéficie pour cela, d’une zone de 
préemption lui permettant d’acquérir les derniers terrains privés (Délibération communale du 24/10/2016). 
 
En 2018, une exploitation forestière a été réalisée sur une parcelle communale laissant derrière elle, un 
terrain présentant des souches, des branchages au sol, une expansion des espèces invasives....  

 
Plusieurs membres du conseil municipal nouvellement élus en 2020, se sont rapprochés des techniciens du 
département pour voir dans quelle mesure, une réhabilitation de la zone était possible. La commune 
proposant de profiter de la libération des terrains pour créer des sentiers et des boucles sportives et 
récréatives. 
Depuis, un comité technique COTECH a été créé (03.10.2024), réunissant tous les partenaires nécessaires à 
la mise en place d’une gestion durable de l’ENS (Commune, CD64, AEAG, CAPBP, Syndicat du Gave de 
Pau, fédération de pêche, DDTM64, CAUE, CPIE Béarn, etc…). 
Les objectifs d’un nouveau plan simple de gestion 2025-2030 sont en train d’être définis, cependant une 
1ère tranche d’actions a été réalisée pendant l’hiver 2024-25 avec notamment : 

- La création d’une assiette de cheminement piéton au cœur de la zone ouverte (ancienne peupleraie). 
- La plantation d’un réseau de haies champêtre composé de 770 arbres et arbustes certifiés « Végétal 

local », via plusieurs actions participatives (école communale, lycée agricole, population locale, 
centres aérés, etc…). 

- La création d’un promontoire en terre naturelle permettant au public de contempler le site. 
- La mise en place d’un pâturage extensif sur l’ensemble de la zone ouverte ainsi que dans la zone 

boisée de la saligue (troupeau de vaches béarnaises et troupeau de brebis). 

Par la suite, d’autres actions de gestion et de valorisation sont d’ores et déjà prévues : 
- Travaux de régulation des espèces exotiques envahissantes (renouée du Japon, Buddleia, etc…). 
- Entretien des plantations et du cheminement piéton (travaux de débroussaillage et tonte) 
- Acquisition de petit mobilier extérieur (bancs, tables). 
- Création d’une signalétique mettant en valeur le nouveau cheminement piéton. 
- Mise en place d’une animation nature avec le CPIE Béarn à l’automne. 
- Finalisation d’un plan simple de gestion 2025-2030 (via l’ingénierie départementale) 

Pour l’exercice 2024-2025, le budget alloué aux premières actions s’élève à un total de 10 067,73 € HT, 
pour lequel la Commune de SIROS sollicite une subvention du Département à hauteur de 10 067,73 €, 
avec un reste à charge pour la Commune de SIROS de 2516,93. €. 
 
 
 
 



 

 
4. Demande de fonds de concours CAPBP. 

Le Maire rappelle la délibération du 4 décembre 2023  de demande de fonds de concours auprès de la 
CAPBP, concernant le projet création d’un terrain de foot 5 à la plaine des sports. 
 
Le projet ayant été actualisé et revu à la baisse, il convient de solliciter à nouveau une demande de fonds de 
concours auprès de la CAPBP. 
 
Il convient dès maintenant de solliciter le maximum de subvention possible auprès de la CAPBP : 
 
Les dépenses s’établissent comme suivent : 

 Création d’un terrain 5x5   
 Aire de jeux et son aménagement  

TOTAL                                              97 470,44  € HT 
 
Recettes : 
Fonds de concours CAPBP (30%) :      27 387,96  € 
Agence du sports ANS :                       40 941.76 € 
Part communale  =                              29 140,72 € 
 
Le Conseil Municipal, après avoir entendu les explications du maire et en avoir largement débattu, 
DECIDE : 
D’approuver ce projet, 
APPROUVE le plan de financement prévisionnel de l'opération présentée, 
De solliciter de la CAPBP le maximum de subventions possible pour ce type d’opération. 
AUTORISE le maire  à signer la convention financière relative au FDC ou tout autre document 
correspondant au projet proposé. 
 

5. Convention de contribution financière pour le centre accueil de loisirs sans 
hébergement Récr’évasion. 
 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 
Les communes concernées par la contribution financière sont les communes d’Aussevielle, Denguin, Poey-
de-Lescar et Siros. 
L’objet de la convention est : l’Association Recr’évasion s’engage à son initiative et sous sa responsabilité, 
à assurer le fonctionnement de l’Accueil de Loisirs Sans Hébergement « ALSH Récr’évasion » situé à 
Poey de Lescar, structure agréée par le Conseil départemental des Pyrénées Atlantiques, la CAF et la MSA.   
Dans ce cadre, les communes partenaires contribuent financièrement à ce service.  
Monsieur le Maire présente le projet de convention de contribution financière du centre accueil de loisirs 
sans hébergement Récr’évasion. 
Il propose l'adhésion à cette convention. 
Invité à se prononcer sur cette question, le Conseil Municipal, à l’unanimité 
-  DÉCIDE d'adhérer à compter du 01 avril 2025 à la convention de contribution financière pour le 
centre d’accueil de loisirs sans hébergement situé au 1 ter rue du clos de la rivière à POEY DE LESCAR. 
-  AUTORISE le Maire à signer la convention proposée en annexe, 
-  PRÉCISE que les crédits sont prévus au budget de l'exercice. 

 
6. Subventions versées aux associations en 2025. 
 

Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal d’attribuer les subventions pour l’année 2025 aux 
associations.  
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
DECIDE d’attribuer les subventions suivantes, à l’unanimité : 
  



 

 
Compte Association Montant  
65748 ADMR 1 680,00 € 
65748 APE  1 200,00 €  
65748 ASSOCIATION DES FETES DE SIROS 1 000,00 €  
65748 COUP D'POUCE EPICERIE SOCIALE 100,00 €  
65748 ETOILE BEARNAISE FC 2 000,00 € 
65748 ALSH RÉCR’ÉVASION 10 452,12 € 
65748 SIROS "BOUTS DOU BIARN" – FESTIVAL DE SIROS 750,00 € 
 TOTAL 17 182, 12 € 

 
 
7. Finances : Budget Général de la Commune : 
 

 Approbation du Compte financier unique 2024 (CFU) budget principal exercice 
2024 
 

Après avoir entendu le rapport de Monsieur PANDO, Maire, 
Vu le code général des collectivités territoriales 
Vu le Compte Financier Unique 2024 de la Commune de SIROS, 
Considérant que le CFU se substitue au compte administratif et au compte de gestion, par dérogation aux 
dispositions législatives et réglementaires régissant ces documents, 
Considérant que le CFU met en évidence des informations clés sur la situation financière de la collectivité, 
en particulier sur la présentation des résultats, du bilan et le compte de résultat synthétiques et des taux des 
contributions et produits afférents,  
Considérant que le CFU est une procédure entièrement dématérialisée, permettant la mis en place de 
contrôles automatisés entre les données de l’ordonnateur et celles du comptable, ce qui simplifie leurs 
travaux en amont de la production du CFU, 
Considérant que Monsieur Antoine FRANCISCO a été désigné pour présider la séance,  
Considérant que Monsieur PANDO, Maire, s’est retiré pour laisser la présidence à Monsieur Antoine 
FRANCISCO. 
Et qu’il ne prend pas part au vote. 
Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, à l’unanimité, 
APPROUVE le compte financier 2024, lequel peut se résumer de la manière suivante  

 
 
 



 

 
 Affectation du résultat 2024 en 2025. 

 
Le conseil municipal réunit sous la présidence du Maire, après avoir approuvé le Compte financier 
unique de l’exercice 2024, 
CONSIDERANT qu’il y a lieu de prévoir l’équilibre budgétaire, 
STATUANT  sur l’affectation du résultat d’exploitation de l’exercice 2024, 
CONSTATANT que le Compte financier unique fait apparaitre  

 
 

 Présentation et vote des taux d’imposition pour 2025. 
 
Monsieur le Maire propose au conseil municipal de maintenir les taux de la Taxe 
Foncière sur les Propriétés Bâties et de la Taxe Foncière sur les Propriétés Non Bâties. 
Il convient cette année de fixer le taux de la Taxe d’Habitation sur les Résidences 
Secondaires.  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité :  
FIXE les taux d’imposition pour l’année 2025 comme suit : 

 
 

 

Bases  
d’imposition  
effectives 

Taux votés  
Bases  
imposition 
prévisionnelles 

Taux  
votés 

Produits 
2025 

 
2024 2024 2025 

2025 
 

 

TAXE FONCIERE 
(bâti) F.B 

804 983 28,14 824 500 28,14 232 014   

TAXE FONCIERE 
(Non bâti) F.N.B 

 6 750 52,32 6 600 52,32 3 453 

TAXE 
HABITATION  
résidence 
secondaire HRS 26 292 11,39 26 700  

11,39 3 041 

    
TOTAL 238 508 

 
  



 

 
 Présentation et vote du budget primitif 2025. 

 
L’assemblée délibérante, réunie sous la présidence de Christophe PANDO, Maire, vote à l’unanimité, le 
budget primitif de l’exercice 2025 de la commune comme suit :  
 

FONCTIONNEMENT Dépenses  531 948,30€     Recettes 531 948,30€ 
INVESTISSEMENT    Dépenses  317 684,39€  Recettes 317 684,39€ 

 

8. Questions Diverses 
 
Néant 
 
 

Séance levée à  21H06                                  Ont signé les membres présents au registre : 
 
Christophe PANDO   Antoine FRANCISCO     Evelyne CERAVOLO 
Maire    1er adjoint    2ème adjointe 
           
 
 
Mireille CHANGEAT 
3ème adjointe 
 
 
         
Mesdames : 
Virginie FERREIRA  Cécile QUIGNARD   Christine MANDERE 
Absente excusée           
      
 
 
Audrey MEDAN 
      
      
 
 
Messieurs : 
Alain CLOS    Georges DISSARD    Benoît FLISS    

          Absent excusé 
    
      
 
Bruno HOUNIEU    Jean LAHARGUE   Christophe LACILLERIE 
          


